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Seniorenbeirat der Stadt Neuburg (Donau) 
 
 

PROTOKOLL 176 

 
 
 

Öffentliche Sitzung am Montag, 3.06.2019 im Rathaus, 
Großer Sitzungssaal 

 
 
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr Ende: 16:35 Uhr 
 
Teilnehmer:  Frau Wicher, Herr Heinrich, Herr Ehneß, Frau Lanig, Frau Fröde, Herr Graf,  

Herr Hammerer, Herr  Hausbeck, Frau Kleimaier, Herr Simon, Herr Winter 
 Entschuldigt: Herr Seebauer. 
 Es sind 11 Seniorenbeiräte anwesend, damit beschlussfähig. 
Vertreter:  Herr Sander 
Mitarbeiter: Herr Aigner, Herr Alfke, Herr Breisach, Herr Leupold, Frau Wolter 
Gäste:   
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Frau Wicher: Sie begrüßt die anwesenden Seniorenbeiräten, die Vertreter und die Mitarbeiter. Herr 
Ehneß stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 6. Mai 2019  
 Das Protokoll vom 6. Mai 2019 wird einstimmig angenommen.  
 
3. Seniorenbeirat Jesenik zu Besuch 

Der Seniorenbeirat aus Jesenik wird am Donnerstag anreisen. Die Gäste werden im Rödenhof 
übernachten. Sie nehmen an den Veranstaltungen, die von der Stadt für die Partnerstadt Jesenik 
ausgerichtet werden, teil. Frau Wicher erläutert die verschiedenen Veranstaltungen. Der Senioren-
beirat begleitet die Gäste aus Jesenik und legt fest, wer vom Seniorenbeirat Neuburg an den 
Abendessen am Freitag und Samstag teilnimmt. 
Am Samstagmorgen findet ein Gedankenaustausch von beiden Seniorenbeiräten im Rödenhof 
statt. Am Sonntag verabschieden sich die Gäste gegen ca. 10:00 Uhr am Rödenhof.  
 

4. GEMA: Frau Wicher und Herr Hausbeck haben verschiedene Gespräche hinsichtlich der GEMA 
Gebühren geführt. Nach einem Gespräch mit Herrn Oberbürgermeister werden die rückständigen 
Gebühren von der Stadt beglichen. In Zukunft meldet Frau Klier die Tanzveranstaltungen bei der 
GEMA an. Von den Tänzern werden für die GEMA € 2,00 pro Person und Nachmittag eingezogen 
und an die Stadt überwiesen. Frau Klier wird aus diesen Beträgen die GEMA-Gebühren überwei-
sen. Frau Wicher und Herr Hausbeck treffen sich in den nächsten Tagen mit dem Inhaber der 
Gaststätte Rennbahn, um diesbezüglich eine Vereinbarung zu treffen.  
 

5.  Rückblick Mai 2019: 
 Frau Wicher: Am 8.5. fand die Seniorenratssitzung in Klingsmoos statt. Es wurden die Lebens-

räume, die dort neu erstellt wurden besichtigt. 
 Frau Wicher: Das Kegeln mit dem Jugendparlament hat die beiden Gremien miteinander bekannt 

gemacht.  
 Herr Breisach: Er berichtet, dass das Kegeln und das Boule-Spiel normal läuft. Bei Letzteren  

kamen wieder neue Spieler hinzu. 
 Frau Kleimaier: Sie bemängelt, dass die Toiletten in der Gaststätte Pfafflinger im Kellergeschoss 

untergebracht sind. Über das unterbringen der Toiletten in den Untergeschossen bei den Gast-
stätten wurde - insbesondere ob diese Senioren- oder Behindertengerecht sind -  wurde diskutiert. 

 
 

Datum:  06.06.2019 
Verfasser: Klaus Ehneß 
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 Herr Simon: Er hat am 16. Mai eine Kirchenführung in Bergen durchgeführt. Leider hat es Schwie-
rigkeiten bei der Terminierung gegeben. Er möchte diese Führung für alle Senioren anbieten. Ein 
Termin muss noch gefunden werden.  

 Bei der letzten Wanderung war alles in Ordnung. Er bittet um Vorschläge wie weit die Wanderun-
gen sein sollen.  

 Herr Hausbeck: Er berichtet von der Besichtigung der Firma FormiChem GmbH.  
 Die nächste Betriebsbesichtigung findet am 18.6. statt. Besichtigt werden die Werkstätten der Stif-

tung St. Johannes Hof in Marxheim.  
 
6.  Vorschau: 

Herr Graf: Die nächste Radtour findet am 11.6. statt und führt nach Schrobenhausen.  
Frau Wicher: Am 23.10. findet die nächste Seniorenratssitzung in Neuburg statt. Der neue Landrat 
Peter von der Grün wird sich vorstellen und Fragen, die vorab eingereicht werden, beantworten. 
Sie bittet die Mitglieder des Seniorenbeirats sich Gedanken zu machen, welche Fragen dem Land-
rat gestellt werden sollten. Bitte die Fragen auf der nächsten Sitzung schriftlich einreichen.  
 

7.  Verschiedenes 
 Herr Breisach: Er bemängelt, dass immer noch zu wenig Fahrradständer in Neuburg vorhanden 

sind. 
 Herr Hausbeck:  In der letzten Sitzung wurde allen Seniorenbeiräten ein Brief von Herrn Klingen-

berg überreicht. Er fragt an, wie sich der Seniorenbeirat dazu verhalten will. Über diesen Brief  
wurde ausführlich diskutiert. Das Gremium ist mehrheitlich der Meinung, dass keine Stellung hierzu 
genommen werden soll. 

 
 Die nächste Sitzung findet am Montag den 8. Juli 2019 um 15:00 Uhr im Rathaus statt. 

 
Frau Wicher schließt die Sitzung um 16:35 Uhr und bedankt sich für die rege Teilnahme.  
 
 

 
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg 
 
 
 
 Renate Wicher Klaus Ehneß 
 1. Vorsitzende Schriftführer 
 

 


